

審議会等の会議結果報告書

		課所名	環境課
会議名	令和5年度 第4回諏訪市環境審議会		
開催日時	令和6年2月20日(火) 13時30分から14時20分まで		
出席者	<p>《委員》 宮原 裕一委員、佐藤 よし江委員、牧野 透太委員、笠原 雅男委員、宮嶋 良太委員、 河西 俊三委員、藤森 恵吉委員、小林 佐敏委員、小池 香奈恵委員、大館 道彦委員、 田邊 皇子委員、伊藤 靖徳委員 《諏訪市》 金子諏訪市長、金子市民環境部長、中澤環境課長、小松環境保全係長、茅野環境保全係主査</p>		
資料	次第、資料1、資料2、資料3		

協議議題(内容)及び会議結果(要旨)

1 開会(進行:中澤環境課長)

2 挨拶(中澤環境課長)

- 前回の審議会において、第三次諏訪市環境基本計画一部改訂(案)の内容をご確認いただいた。その翌週からパブリックコメントを実施し、市民の意見を求めた。
- 本日はパブリックコメントの結果や答申案について事務局から説明し、内容の確認をいただいた上で、市長に対して答申をしていただく。
- 答申いただいた計画一部改訂(案)を基に、後日、議会に報告をして改訂となる。
- 先週、諏訪市の令和6年度当初予算案が公表され、本日、議会に上程された。脱炭素社会実現に向けた予算も含まれている。本日、予算についての説明はしないが、継続事業、新規事業、予算に計上した事業、予算に頼らずに実施できるもの等、様々な取組により、令和6年度もゼロカーボンシティ実現に向けての歩みを進めていく。
- また、各家庭にも関係する設備についての情報提供を、後ほど笠原委員からいただく。世の中の状況について把握する機会になればと思う。
- 本日はよろしくお願ひいたします。

3 協議事項(議事進行:宮原会長)

(1) 第三次諏訪市環境基本計画(第二次諏訪市地球温暖化対策実行計画(区域施策編))の一部改訂について

資料1・2・3

※資料1、資料2、資料3及びスクリーンに投影した資料を基に、パブリックコメントの結果とそれに対する対応、パブリックコメントで示した計画(案)から修正した箇所、答申文(案)について事務局から説明。

【質問・意見等】

○パブリックコメントの意見の中で、算出方法の計算式に対する意見が出ており、市民の中には関心がある方もいるのかと思った。計画に詳細の記載はしなくてよいが、市民の方が確認できるところを共有できればよいと感じた。(委員)

→事務局からの説明で、実績公表時にはホームページ等で確認できるようにするとの説明があつたが補足はあるか。(委員)

→計画自体はなるべくシンプルにする。実績公表時には、どのデータからどのような結果が出てきたかというところも確認できるようにする予定。(事務局)

※第三次諏訪市環境基本計画(第二次諏訪市地球温暖化対策実行計画(区域施策編))一部改訂(案)について、資料2及び3の内容のとおり答申する旨を諏訪市環境審議会として確認し了承された。

4 事務連絡

5 答申

※諏訪市環境審議会を代表して宮原会長、佐藤副会長から金子諏訪市長に対し、第三次諏訪市環境基本計画の一部改訂について答申。

(以下、金子諏訪市長)

- ・委員の皆様には御多忙のところ、第三次諏訪市環境基本計画の一部改訂についての答申をいただき厚く御礼申し上げる。
- ・これまで、我々の活動がどのくらい効果があったのか把握しづらい状況であったが、計画改訂案には電力送配電会社から提供される情報を反映し、独自により早く把握できる算出方法に変えるといった内容が組み込まれている。
- ・本日開会した諏訪市議会に来年度当初予算を含めた議案を提出している。施政方針でも申し上げているが、環境に対する取組についても含まれている。
- ・今年、地震による震災が発生しているが、この地域でも地球温暖化に伴う集中豪雨等の豪雨災害に見舞われてきた。地球温暖化対策は、誰かががやればよいという話ではなく、全ての人が取り組まなくてはならない喫緊の課題である。当市もそれを能動的に、そして着実に実行するための枠組みや仕組みを順次整えている。取組により災害を減らし、心地よい地域を維持していきたい。
- ・宮原会長、佐藤副会長を中心に、審議会委員の皆様には難しい議題に取り組んでいただいた。それに感謝し、我々は実行に移していく必要があるということを感じている。
- ・慎重審議いただいたことに感謝申し上げるとともに、引き続き諏訪市の環境行政に対して、それぞれの立場からご助言、ご指導賜りますことをお願いして御礼のご挨拶とさせていただく。本日はありがとうございました。

(以下、宮原会長)

- ・今朝の新聞に御神渡りを題材とした映像作品が、タイの映画祭で最高賞を獲得したことが掲載されていた。ローカルな諏訪地域で起こっていることが世界で注目されている。逆を言うと、世界的な温暖化がこの諏訪地域にも影響しているということになる。
- ・今年も1月に雪ではなく雨が降り、御神渡りも6年連続明けの海。地球温暖化が遠い国の他人事ではなく、身の回りの出来事ということを市民の皆様も感じているのではないかと思う。
- ・これはある意味チャンス。この答申を一つ機会として、市民や事業者に対して声をかけ支援することで、地球温暖化対策が進むこともあると思っている。
- ・地球温暖化対策だけではなく、プラスチックごみ等の問題もある。他人事ではなく、皆様が自分事として取り組むということが、今日この日をきっかけに進んでいくとよいと思っている。皆様も協力をよろしくお願いいたします。

6 閉会

